
Réunion Conseil Municipal du 23 mai 2024 
 
 
La séance a été ouverte sous la présidence de M. Guy BERTHOLON, Maire. 
 
Présents : M. Guy BERTHOLON, Mme Natacha DELAFOSSE, 
M. Cédric TERREE, Mme Virginie LEGRAND-LEMARINEL, M. Christophe JEAN,  
M. Samuel ESNAULT 
 

Absents ayant donné procuration : Néant 
Absente excusée : M. Christian MAUQUET, M. Matthias PAIN, M. Willy BLAKE-LEMARE 
Absents : Néant  
 
 
Approbation du procès verbal du CM du 05 avril 2024 
 
 Le procès-verbal est approuvé à l’unanimité. 
 
 
Autorisation de souscrire un emprunt pour les travaux de la salle communale 

 Délibération n° 2024/012 
Suite au rejet de notre demande de subvention au titre de la DETR par la Préfecture de la Manche, il 
faut malgré tout financer les travaux de la salle communale qui se terminent. La solution est la 
souscription d’un prêt auprès d’un organisme bancaire. 
 
Vu la demande de DETR au titre de l’année 2023 (dossier n°11273550), 

Vu la confirmation de renouvellement de la demande de DETR au titre de l’année 2024,  

Considérant le rejet de la demande de subvention au titre de la DETR par la Préfecture de la Manche 

pour la rénovation thermique, énergétique et esthétique de la salle communale, 

Considérant que les travaux ont, malgré tout, été engagés et sont maintenant terminés, 

Considérant que le budget communal ne permet pas de financer les travaux de la salle communal, 

Après délibération, à l’unanimité, le conseil municipal autorise le maire à : 
 - contracter un prêt auprès d’un organisme bancaire, 
 - signer toutes les pièces inhérentes à la souscription du prêt., 
 
 
 
Choix d’une offre de prêt 

 Délibération n° 2024/013 
Deux organismes bancaires ont été contactés : 
 Crédit agricole : 
  2 ans à 4,08 % + 100 € frais > coût 2 872,36 € 
  3 ans à 3,88 % + 100 € frais > coût 3 820,31 € 
 Caisse épargne : 
  2 ans à 4,07 % + 150 € frais > coût 2 915.52 € 
  3 ans à 4,01 % + 150 € frais > coût 3 970.93 € 
La caisse des dépôts (banque territoriale) a été contactée, mais il n’y a pas de possibilité de prêt à court 
et très court terme. Il nous conseille de nous mettre en relation avec une banque. 
 
Vu la délibération n°2024-012 du conseil municipal de Saint-Germain d’Elle du 23 mai 2024 

autorisant le maire à contracter un prêt bancaire et à en signer toutes les pièces, 

Considérant les offres des organismes bancaires contactés, 



Le conseil municipal choisi, à l’unanimité, l’offre du Crédit Agricole, pour un prêt sur 3 ans au taux 
fixe de 3,88 % à échéances constantes remboursable en trois annuités avec 100,00 € de frais de 
dossiers. 
 
 
Décision modificative du budget 

 Délibération n° 2024/014 
Avec le versement du prêt souscrit le budget 2024 en investissement doit être modifié : 
     - Article 1641 (emprunts en euros) + 45 000 € 

- Article 1321 (Subventions d’investissement rattachées aux actifs    
non amortissables)  

- 42 505 € 

 
Le conseil municipal approuve à l’unanimité la modification du budget en investissement. 
 
 
Choix d’un organisme de contrôle 
Suite à la rénovation de la salle communale et avant son exploitation, un contrôle des installations 
électriques doit être effectué par un organisme agréé. Deux entreprises ont été contactées pour le 
contrôle des installations électrique de la salle communale et de la mairie. Pour des prestations 
identiques le retour des offres est la suivante : 
 - Bureau VERITAS : 540 € TTC 
 - SOCOTEC : 940 € TTC 
 
En fait, il s’avère qu’un contrôle des installations ne suffit pas pour la remise en exploitation de la 
salle. Il faut un Rapport de Vérification Réglementaire Après Travaux (RVRAT). 
 
   Délibération n° 2024/015 
Suite à la rénovation de la salle communale et avant son exploitation, un Rapport de Vérification 
Réglementaire Après Travaux (RVRAT) doit être effectué par un organisme agréé. Pour se faire, le 
conseil donne pouvoir au maire, à l’unanimité, de contacter les organismes agréés pour ce type de 
vérification et de signer les documents nécessaires à sa réalisation. 
  
Les 3 devis reçus pour un RVRAT sont : 
            - SOCOTEC : 1 200,00 € TTC 
            - Bureau VERITAS : 1 416,00 € TTC 
            - DEKRA : 2 652,00 € TTC 
 
Après délibération, le conseil municipal choisit, à l’unanimité, l’offre de la Sté SOCOTEC et autorise 
le maire à signer les documents nécessaire à la réalisation du RVRAT le plus rapidement possible. 
 
 
Acceptation d’un don 

 Délibération n° 2024/016 
 
Vue la donation (montant exact non connu), en nature, de M. Fred SALERNO à la commune de Saint-
Germain d’Elle pour tout ce qui a été fait en la mémoire de son oncle, le sergent John SIMONETTI 
tué au combat sur la commune de Saint-Germain d’Elle le 16 juin 1944, 
 
Le conseil municipal accepte, à l’unanimité cette donation de M. Fred SALERNO. 
 
Le montant du don sera versé en recettes de fonctionnement au chapitre 756 : libéralités reçues 
 
 
Corrigé des fiches d’observation PLUI de la commune de Saint-Germain d’Elle 
En vue de la permanence communale pour le PLUI, le conseil doit étudier les fiches émises après 
l’enquête publique pour apporter les corrections et les précisions nécessaires à leur validation. 



Vu les disponibilités des membres du conseil, il sera proposé à Saint-Lô Agglo la date du 18 juin à 
17h30 ou la date du 20 juin à17h30 pour les corrections des fiches concernant le PLUI sur la 
commune. 
Les personnes qui représenteront la commune lors de la permanence sont Guy BERTHOLON, 
Natacha DELAFOSSE, Christian MAUQUET et Virginie LEGRAND-LEMARINEL. 
 

Fiche 981I1 : la proposition d’un accès commun avec le cimetière par le parking et suppression 
de l’accès au cimetière n’est pas envisageable. A voir lors  de la permanence. 
Fiche 981J1 : la proposition d’un accès commun sur la parcelle C97 (privée) n’est pas 
envisageable. Il faut que l’accès se fasse par la parcelle C96 (communale) et desserve les lots qui 
seront créés. A voir lors  de la permanence. 
Fiche 981K1 : la proposition d’un accès commun sur la parcelle C461 (privée) n’est pas 
envisageable. Il faut que l’accès se fasse par la rue SIMONETTI. A voir lors de la permanence. 
Fiche 101 : les talus et les haies, bordant les parcelles B162 et B163 sont bien existantes. Elles 
ne devront pas être déclassées. 
Fiche 280B : doute sur la possibilité de changement de destination de bâtiments existant au 
niveau du parc des sources d’Elle. A voir lors  de la permanence. 
Fiches 24 et 787 : concernent deux demandes de changement de destination de bâtiments chemin 
du Perron avec deux réponses différentes. La communes est favorable au changement de 
destination. A éclaircir lors de la permanence. 
Fiche 542 : changement de destination sur la parcelle A393, la commune est favorable au 
changement de destination. A valider lors de la permanence. 
Fiche 788 : changement de destination sur la parcelle B328, la commune est favorable au 
changement de destination. A valider lors de la permanence. 
Fiches 663 A et 663 B : concernent l’existence et le maintient de talus et de haies bordant les 
parcelles A45, A49 et A50, et le tracé des haies sur les parcelles A39, A40 et A46. La commune 
est favorable au maintient des talus et des haies. A valider lors de la permanence. 

 
 
Location salle communale : projet délibération – contrat location – règlement de location 
La délibération n°2024/011 du 05 avril 2024 modifie les tarifs et les conditions de location de la salle 
communale après les travaux de rénovation effectués. 
 
Un contrat type est proposé à la validation du conseil. 
 



 
Le conseil municipal valide le modèle, mais en y ajoutant une partie « Etat des lieux avant et après 
location ». 
 
 

 

 

 
Le conseil municipal valide le règlement mais souhaite y apporter des modifications : 

 Article 1 : Café de deuil pour les inhumations sur la commune à titre gratuit 



Article 3 : Ajouter « Remise des clés » dans le titre. 
Ajouter : La remise des clés se fera le vendredi soir précédent la location et le retour le 
lundi suivant la location. 

Article 5 : Ajouter des recommandations concernant le plancher et son nettoyage, l’interdiction 
d’utiliser les tables de la cuisine dans la salle et l’abandon de mégots de cigarette. 
Article 8 : Ajouter l’interdiction de stationner rue John SIMONETTI. 
Prévoir une signalétique concernant l’interdiction de fumer dans la salle. 

 
 
Informations - Questions diverses 
 
 Travaux salle communale 

L’ensemble des travaux est terminé, à part le plancher qui est en cours de réalisation. Les 
divers fuites ont été réparées, une trappe de visite des combles a été ajoutée dans les toilettes, 
les commandes de gaz pour les fourneaux ont été déplacées. 
Il faudra prévoir une réception des travaux. 
 

 Travaux école 
Les travaux sont terminés. Les factures EURL LEFORESTIER et MALIS Isolation sont payés. 
La facture STEVENIN n’a pas encore été reçue. Après le dernier payement, l’ensemble des 
factures acquittées sera transmis à la SMACL pour le versement du complément 
d’indemnisation de la tempête. 
Des petits compléments ont été effectués : 2 appliques sous le préau et le spot LED extérieur 
(problème de court-circuit). 

 
 Organisation de la cérémonie du 16 juin (finalisation) 

 

 

 

 
 
 



 
 
 

 Organisation des élections européennes du 09 juin 2024 
Les panneaux d’affichage pour les 37 listes doivent installés à partir du 27 mai. 
La taille des emplacements doit être de 594 x 841 mm et 297 x 420 mm. 
Nos panneaux permettent, éventuellement, d’avoir 4 emplacements de 510 x 910 mm. 
 
Bureau de vote : 
 Matin                                                       Après-midi 
 Matthias PAIN                                        Guy BERTHOLON 
 Virginie Legrand-LEMARINEL            Natacha DELAFOSSE 
 Christian MAUQUET                            Cédric TERREE 
 Guy BERTHOLON                                ? 
 

 Séance de travaux prévue le samedi 25 mai. 
 


